

Hoja del Calendario

Febrero 24 Domingo de Sexagésima. — La vigilia de San Matías Apóstol.

Hoy se lee la parábola del sembrador en la Santa Misa. Es como sigue; tomada del Evangelista San Lucas:

«En aquel tiempo: Habiéndose reunido una gran multitud que de todas las poblaciones corrían á Jesús les habló así en parábola:

Salió un sembrador para sembrar su grano y cuando sembraba una parte cayó cerca del camino fué pisado y los pájaros del cielo se lo comieron; otra cayó en un raje pedregoso y apenas nació se secó porque le faltaba jugo; otra cayó entre espinas y creciendo al mismo tiempo con ellas y creciendo al mismo tiempo con ellas las espinas le sofocaron: la otra parte cayó en buena tierra y habiendo nacido dió un fruto centuplicado.

Dicho esto clamaba en alta voz: El que tenga oídos para oír que oiga.

Sus discípulos oído esto le preguntaron qué era lo que significaba esta parábola y él les dijo: A vosotros se os ha concedido que conozcáis el misterio del reino de Dios; pero á los demás sólo en parábolas de suerte que viendo no vean y oyendo no entiendan.

Oíd pues lo que significa la parábola: La semilla es la palabra de Dios. Los que están cerca del camino son los que la oyen; pero viene enseguida el demonio y quita de su corazón la palabra no sea que creyendo se salven.

Los que reciben la semilla sobre un terreno pedregoso son los que habiendo oído la palabra la reciben con alegría; más no tiene en ellos raíces en que prender porque crecen un tiempo y sucumben en el tiempo de la tentación.

La que cayó entre las espinas son aquellos que han oído la palabra de Dios; pero que ellos mismos la sofocan sin dejarla producir fruto entregándose demasiado á los cuidados las riquezas y los placeres de la vida.

En fin la que cae en buena tierra son aquellos que habiendo oído la palabra con un corazón recto y bien dispuesto la conservan y recogen el fruto por la paciencia.»

Hasta aquí el sagrado texto. Todavía la palabra de Dios sigue siendo la semilla que los sembradores lanzan sobre la tierra de nuestros corazones.

Y de qué diversa manera es recibida! He tenido ocasión últimamente de ver una porción de corazones en que cae todos los días y á raudales la semilla por medio de la palabra de Dios.

Y sin embargo! Está sofocada entre espinas. Como dice Nuestro Señor ellos mismos la sofocan sin dejarla producir fruto; entregándose demasiado á los cuidados las riquezas y los placeres de la vida.

Sobre todo á las riquezas. Triste afán de allegar más dinero! ¿A cuántos harás desgraciados!

La palabra de Dios les invita á la generosidad; á las obras de desprendimiento; á la caridad; al amor de las almas ajenas; mediante la propaganda y la ayuda á la buena prensa.

No harían sino dar una parte pequeña de las riquezas que Dios les ha dado generosísimamente.

Pero ellos sofocan la semilla con las espinas de su egoísmo y de su ansia por los negocios y mayores capitales.

Seamos nosotros de la tierra buena de la tierra fecunda: oigamos la palabra de Dios con corazón recto y bien dispuesto y estemos animados al sacrificio no sólo de nuestro tiempo y nuestro trabajo; sino de nuestros bienes y dineros por amor de Aquel á quien debemos todo cuanto tenemos.

Que aún hoy la advertencia del Divino Maestro: «el que tenga oídos que oigan» llega á tiempo; pero antes de que nos hayamos dado cuenta habrá pasado el tiempo del advertir y del merecer.

CULTOS

EN SAN VICENTE EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA LOS LUISÉS

Esta noche darán principio los Ejercicios Espirituales organizados por la Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga dirigidos por el R. P. Roman San Vicente de la Compañía de Jesús.

Tendrán lugar a las SIETE Y MEDIA reuniéndose en la amplia sacristía de San Vicente convertida en Capilla.

Pueden agregarse á los Luisés cuantos jóvenes quieran recogerse durante la semana á meditar en las verdades eternas.

EN LOS JESUITAS

Hoy, domingo á las cuatro de la tarde empezarán los Ejercicios Espirituales para las sirvientas vascas dirigidos por el R. P. Eusebio Huarte S. J.

Los actos de los días siguientes serán: Por la mañana. — A las cinco y media Misa y meditación.

Por la tarde. — A las tres y media rosario plática y meditación.

Se suplica á las señoras faciliten á sus sirvientas la más puntual y asidua asistencia á estos Santos Ejercicios.

Información general

(Por teléfono).

MADRID 23, (12 noche).

REGALO DE UN REY

La duquesa de Medinaceli, que fué á Italia acompañando á los reyes en su viaje, ha recibido del rey de Italia un regalo consistente en un magnífico antiflopeo disecado, que fué cazado en la cacería regia celebrada en honor de los reyes de España en Castell Fontano.

SIGUE EL TEMPORAL

Aunque parecía que había tendencia á mejorar en los temporales de estos días, las noticias de provincias acusan que se ha recrudecido el frío.

En Madrid pasa lo propio y se teme otra nevada, pues el termómetro acusa tres grados bajo cero.

LA INTERRUPTOR EN LAS LINEAS FERROVIARIAS

La Comisaría de la Estación del Norte ha comunicado á la Dirección General de Seguridad que el rápido de Asturias y Galicia que debía haber llegado esta mañana á Madrid ha quedado detenido por la nieve que intercepta la vía en la estación de Navalperal de Pinares, en la línea de Avila. Inmediatamente salió de Madrid un tren de socorro para recoger á los viajeros que tendrán que trasbordar recorriendo alguna distancia sobre la nieve.

El sudexpreso de Irún advertido á tiempo de la abundancia de nieves en la línea de Avila, marchó por la de Segovia, habiendo podido por ello seguir su viaje con relativa facilidad.

CUMPLIENDO UNA MISION

Se encuentran en Roma el conde de la Mortera y el duque de Alba que en nombre de la Academia de la Historia han de entregar al rey Victor Manuel la medalla especial en que se le nombra académico honorario de dicho centro.

INTENTO CRIMINAL

En el kilómetro 55 de la vía férrea de la Cala á San Juan de Azañareche fueron colocadas en la vía varias traviesas con el intento de descarrillar el tren lo que no ocurrió porque el maquinista se dió cuenta á tiempo de lo que sucedía.

LEY APROBADA

Londres. — En la Cámara de los Comunes ha sido aprobada por 248 votos contra 101 el proyecto de Ley de arrendamiento de edificios prorrogando hasta el año 1928 el control sobre alquileres.

MONARCA ENFERMO

Roma. — El rey Victor Manuel no sale de sus habitaciones desde hace una semana á consecuencia de una afección gripal. Por tal motivo se ha aplazado hasta el día 16 de marzo la toma oficial por Italia de Fiume.

Cámara oficial de la Propiedad Urbana de San Sebastian

En R. O. del Departamento Ministerial del Trabajo, Comercio é Industria del día 1.º del corriente mes, se ha dispuesto lo siguiente:

1.º.—Todos los propietarios de fincas urbanas y solares están obligados á manifestar á las Cámaras de la Propiedad Urbana de las poblaciones en que radican aquellas, las que en la actualidad posean, las adquisiciones ó enajenaciones que en lo sucesivo efectúen con indicación de las personas que las han vendido ó comprado, sus domicilios y cuantos datos sean necesarios para mejor distinguir las fincas.

2.º.—Por las Secretarías de las Cámaras se facilitarán á los propietarios impresos, que éstos llenarán y devolverán autorizados por el mismo propietario ó persona que le represente legalmente. En estos impresos se consignará la calle y número en que radique la finca, contribución que satisface al Tesoro, fecha de la adquisición y todas las demás particularidades que cada Cámara estime conveniente conocer.

3.º.—Se autoriza á las Cámaras para percibir, á partir del 1.º de Junio próximo, de los propietarios que no den cumplimiento á esta disposición el máximo de la cuota fijada en el artículo 46 del Reglamento de 25 de Mayo de 1920, sea cualquiera el grupo y categoría en que estén clasificados.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta Ciudad, ruega á todos los propietarios de fincas urbanas y solares de este término municipal de San Sebastián, pasen por la Secretaría de la misma, Fuenterribia 23, 2.º, de 11 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde, á fin de dar cumplimiento á la disposición precedente, evitando así que se les aplique la sanción que prescribe el artículo 3.º de la citada disposición.

San Sebastián 24 de Febrero de 1924. — El Presidente, MARIANO ZUAZNAVAR.

Dr. MOZO Vías urinarias piel y secretas

(Clínica de Ntra. Sra. de Aranzazu)

MEDICO POR OPOSICION DEL SIFILOCOMIO

Brim 45. — Consulta de 11 á 1 y de 3 á 6. Teléfono, 26-23.

De nuestros Corresponsales

DESDE EIBAR

DESPUES DEL «DIA MISIONAL»

Como se había anunciado se celebró el domingo último el «Día Misional» en nuestra parroquia con solemnes cultos religiosos y muchas comuniones.

El turno de San Ignacio de Loyola 3.º de la Sección Adoradora celebró de noche su Vigilia mensual y todos los turnos de San Tarcisio también celebraron su Vigilia ordinaria de ocho á nueve de la noche del sábado y Misa de Comunión el domingo con una fervorosa plática sobre las Misiones que les dirigió su Vicedirector espiritual.

En todas las Misas se habló sobre las Misiones y se hicieron colectas con dicho fin.

«LA SOMBRA DE MARIAM»

La representación de este grandioso drama misional fué un éxito completo.

Horas antes de la señalada para dar principio las butacas del teatro del «Astelena» se hallaban ocupadas. Antes de levantar el telón el lleno era absoluto. Acudió gente no solamente de este sino de otros pueblos vecinos á donde había llegado la noticia de este acontecimiento.

La representación no dejó nada que desear. Los del Cuadro Dramático donostiarra trabajaron como verdaderos profesionales bajo la competente dirección artística de los señores don Toribio Alzaga y don Rufino Mendiola.

Nuestra orquesta Bretón se superó á sí misma reforzada con valiosos elementos de la Banda y algunos donostiarros bajo la batuta del gran Eñaola que mereció repetidas y entusiastas ovaciones.

El decorado suntuoso y magnífico cómo no se había visto en esta en ninguna representación y los coros mixtos locales realzaron debidamente el conjunto de una obra acaso la mejor que se ha visto entre nosotros y que á pesar de que el público eibarés no está hecho á estas delicadezas de asuntos literarios no obstante ovacionó con entusiasmo tanto á los actores como á los coros y la orquesta y repetidas veces tuvo que aparecer en la escena el cultísimo autor el presbítero don Juan José Pérez Ormazabal á quien desde estas columnas le felicitamos por el franco éxito obtenido.

Los ingresos obtenidos con este motivo deducidos los gastos se destinarán para las Misiones.

PROXIMAS VELADAS

Los días de Carnaval habrá representaciones teatrales en el Colegio de la Providencia á cargo de las alumnas de dicho acreditado Colegio.

DE SOCIEDAD

Hechos tenido el gusto de saludar en ésta al celoso presbítero de Elgoibar don Estanislao Ojaena delegado de la Unión Misional del Clero en este Arciprestazgo.

—También hemos saludado al joven presbítero don José A. Aguinaga nombrado recientemente sacristán eclesiástico de esta Parroquia.

—Dentro de pocos días se inaugurarán los nuevos locales del Banco Vasco de cuya gerencia está encargado nuestro querido amigo «Jose Mari».

—Entre los jóvenes que se han marchado al servicio militar figuran nuestros queridos amigos Paco Aguirre destinado a Centro Electrotécnico de Madrid; Esteba Bolumburu Artillería de Pamplona y Emilio Baglietto al regimiento de Sicilia de esa capital.

23-II-1924.

CAJA DE AHORROS

Monte de Piedad Municipal SAN SEBASTIAN

Mañana lunes, día 25, estarán expuestos, en la Sala de Subastas, de diez á doce de la mañana y de tres y media á cinco de la tarde, los lotes de colchones, muebles y alhajas que han de subastarse.

La subasta dará principio el martes, día 26, a las tres y media de la tarde, por la sección de ropas,

Dr. Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Especialidades en las enfermedades de la piel y secretas. Principe, 57. Consultas de 11 á 1, y de 3 á 6. Teléfono 2-22 plar.

NARRICA 6.—Teléfono 19-79.

HOTEL SIMON-Larios, 4

En el centro de la población

PENSION DESDE 12 PESETA

Solicitar detalles del Gerente D. José Simón—MALAGA

Se va a proceder por la desaparición de una bandera catalana

Es la que regalaron a la Mancomunidad los catalanes residentes en América

(Por teléfono).

Barcelona 23 (11 n.)

COMO SE DETUO AV UNOS FALSIFICADORES

En la Jefatura de policía ha sido facilitada una nota en la cual se detalla la forma en que se llevó á cabo la detención de la banda de falsificadores que venía funcionando en la ciudad condal.

El aspirante del Cuerpo de Vigilancia don Francisco Molina se presentó en una agencia establecida en la calle de Pelayo número 12 y solicitó una cédula personal falsa que le fué facilitada dos días más tarde previo pago de 18 pesetas.

Volvió nuevamente el agente fingiendo tener graves cuentas con la justicia pidió que le facilitasen documentación falsa para expatriarse ofreciendo pagar por ella la cantidad que fuera necesaria.

Se le exigieron 5.500 pesetas que dijo pagaría al entregarle la documentación. Cuando le dieron ésta el policía hizo valer su condición de tal y detuvo al dueño de la Agencia José Llovera su hijo Ramón y al ex comisario de Policía señor Casal.

En la calle de la Diputación había otra Agencia regentada por un sujeto apellidado Guardiola. Se le presentaron dos agentes que fingían ser prófugos y pidieron documentos falsos con los cuales poder marchar á América.

El Guardia les dió una tarjeta para que se presentaran al abogado señor Arnau. Este oyó las pretensiones de sus visitantes y les prometió los documentos precisos mediante la suma de 200 pesetas cada uno.

Los dos supuestos prófugos interrogaron acerca de si la documentación estaría en regla. Para demostrarles que sí el señor Arnau les mostró los papeles que tenía dispuestos para un estafador que había de embarcar uno de aquellos días.

Los agentes tomaron nota del nombre á que estaba extendida la documentación y que era el de Mariano Barrés logrando detener á éste cuando se disponía á sacar el pasaje.

Otro agente fué al despacho de un memorialista establecido en el kiosco de la calle de Virreina quien le pidió 100 pesetas por documentos de identidad falsificados.

El agente dijo ser mozo de un bar en el lista apellidado Muñoz y cuando acudió cual citó para el día siguiente al memoria para recoger las 100 pesetas fué detenido ocupándosele varios sellos falsos y documentos preparados.

El abogado señor Arnau fué detenido en su domicilio. Cuando vio llegar á los policías quiso hacer desaparecer un abultado sobre en el cual guardaba interesantes documentos. La policía logró impedirlo.

En un registro que practicaron en sus habitaciones hallaron sellos falsos de juzgados y gobiernos militares del Depósito de la Guerra etc. etc.

En el asunto se hallan complicadas varias personas más; entre ellas un recaudador de cédulas personales de Badalona el cual fué detenido.

La causa ha pasado á la jurisdicción militar que ha nombrado ya un juez especial.

BARCOS DE GUERRA

Esta mañana ha entrado en este puerto varios barcos de guerra holandeses que han cambiado con la plaza las salvás de ordenanza.

Los comandantes de los barcos han visitado seguidamente á las autoridades.

EL CONDE DE ROMANONES

Mañana es esperado en ésta de paso para el extranjero el conde de Romanones. Los amigos le preparan un cariñoso recibimiento.

UN ROBO

En un almacén de la plaza de Prim varios ladrones que no han sido habidos han robado 16.680 francos y 3.950 ptas.

UN ATROPELLO

En la calle de Taulat un automóvil atro-

pelló esta mañana al niño de seis años Evaristo Torres dejándole muerto en el acto.

El padre del niño quiso lynchear al chofer y no lo logró por la oportuna intervención del público.

El chofer quedó detenido.

CONCLUSIONES APROBADAS

Han sido elevadas al Directorio las conclusiones aprobadas por la Asamblea de empleados y obreros del servicio público con objeto de constituir la Confederación.

LA DESAPARICION DE LA BANDERA CATALANA

Ha expirado el plazo que se dió para recuperar la bandera catalana desaparecida y el presidente de la Mancomunidad ha dado hoy el siguiente decreto:

«Visto lo dispuesto por mi decreto fecha de ayer motivado por desaparición de la bandera donada á la Mancomunidad de Cataluña por los catalanes residentes en América atendiendo que ha transcurrido con exceso el plazo concedido en dicho decreto para que fuera recuperada la aludida bandera sin que ésta haya aparecido á pesar de haber sido hechas indicaciones á los funcionarios á quienes iba encaminado el referido decreto á excepción de los que se hallan enfermos ó por asuntos del servicio se encuentran ausentes remitase al ilustrísimo señor fiscal de Su Majestad copia del acta levantada en el día de ayer con motivo de dicha desaparición un certificado en el que consten los demás antecedentes así como el decreto de esta Presidencia también fechado ayer señalando el plazo que ha terminado á las trece horas del día de hoy para que fuera recuperada la aludida bandera rogándole que sirviéndose darle carácter de denuncia á los efectos de la Ley de Enjuiciamiento criminal á los hechos á que se refieren las indicaciones aludidas de este decreto se sirva al juez de instrucción correspondiente á los efectos á que haya lugar en cuanto á la depuración de responsabilidades.

El presidente Alfonso Sala.»

MAS DETENCIONES

Han sido detenidos por complicidad en el asunto de la falsificación de documentos Gabriel Verdagner y José Sabater empleados del Ayuntamiento de Barcelona, Miguel Bonalix recaudador de contribuciones en Badalona. Manuel Casal ex comisario de vigilancia y Gregorio Acedo aspirante al cuerpo de vigilancia.

«Historia contemporánea, Cuestiones candentes, que interesan á todos los vascos

Este es el título de un nuevo libro que se acaba de editar y cuyo autor es Don Juan de Olazabal y Ramery, tan ventajosamente conocido en la república de las letras vascas.

La oportunidad de esta publicación no puede ser más grande, ni su interés mayor, pues como lo indica su título, en ella se dilucidan cuestiones candentes relacionadas con la política del país.

La obra admirablemente editada y que lleva la censura eclesiástica, consta de 800 páginas, en 8.º y se vende en la redacción del periódico LA CONSTANCIA y en la librería del señor Baroja, Plaza de la Constitución 2, al precio de 4 pesetas el ejemplar.

La Casa de las medias

Extenso surtido en seda, hilo y algodón. Colección completa en artículo de lana.

DEPOSITO DE MANIQUIS PRECIOS ECONOMICOS

VICENTE MERINO

Almacén de vinos, aguardientes y licores vinos finos de Mesa

FELIPE GURRUCHAGA

Depositario exclusivo en Guipúzcoa del JEREZ QUINA «DUQUE» de la Casa Sánchez Romate Hnos, de Jerez.

Urbietá, 2.— SAN SEBASTIAN—Teléfono no. 3-88